



Boletín #9

Chihuahua, Chihuahua 12 de marzo de 2025

PRESENTARÁ INAH Y LA SECRETARÍA DE CULTURA DE CHIHUAHUA EL LIBRO REGIÓN SUR DE LA COLECCIÓN EDITORIAL RAÍZ DE DESIERTO

Este viernes 14 de marzo a las 19:00 horas, el Instituto Nacional de Antropología e Historia y la Secretaría de Cultura de Chihuahua presentarán en el Centro Cultural Stallforth, Hidalgo del Parral, (Mercaderes 85, Centro) la cuarta edición de su colección editorial Raíz de Desierto, con el libro Región Sur. Patrimonio Cultural de las Regiones de Chihuahua.

Ambas dependencias invitan al público en general a acudir a la presentación de esta importante obra que muestra la riqueza cultural e histórica de los municipios de Allende, Coronado, El Tule, Hidalgo del Parral, Huejotitán, Jiménez, López, Matamoros, Rosario, San Francisco del Oro, Santa Bárbara y Valle de Zaragoza.

Este conjunto de libros incluye entre sus textos, poesía y fotografías que posicionan al patrimonio en profundo contenido identitario y de gran significado para la vida comunitaria. Además, siendo un libro en el que sus autores comparten sus más profundos conocimientos y experiencias en relación con los temas que abordan.

Jorge Carrera Robles, director de Centro INAH Chihuahua y coordinador editorial junto con Luis Armendáriz, director de patrimonio de la Secretaría de Cultura de Chihuahua mencionó que con este ejemplar “se llega a la mitad del camino, el cual tiene por meta final la publicación de ocho títulos. El libro de la Región Sur en particular nos muestra el gran legado histórico y de patrimonio cultural forjado desde los antiguos pobladores que se enriqueció con la presencia hispánica desde finales del siglo 16”, concluyó.

En este cuarto título se aborda el profundo viaje a la parte sur del estado de Chihuahua la cual fue epicentro minero que detonó el avance español en los tiempos de la Nueva Vizcaya, e hizo florecer la actividad humana soportada por un mestizaje que construyó con el pasar del tiempo, una identidad, tradiciones, costumbres y significativo arraigo. Además, se describen los bellos paisajes naturales, como sus planicies y sierras bajas de esta región, el camino de los ríos Conchos, el Parral, Del Valle y Florida. También se hace la reflexión del agotamiento de sus aguas superficiales y bajas, que ha generado una crisis hídrica; asimismo, sobre los pueblos antiguos y su historia, la huella que dejaron en el tiempo, así como los períodos históricos que marcaron a la región como la modernidad porfiriana y la posrevolución del siglo XX.

En 2022, la representación en Chihuahua del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y la Secretaría de Cultura estatal emprendieron una aventura divulgativa sin precedentes, para dar forma a la colección editorial Raíz del Desierto, con la cual difunden la riqueza cultural y natural de este vasto territorio septentrional.





A un trienio de ello, el esfuerzo continúa con resultados favorables.

La presentación de Región Sur. Patrimonio cultural de las regiones de Chihuahua contará con los comentarios de la secretaria estatal de Cultura, Alejandra Enríquez, y de los autores Gabriel Sánchez, Edna Ojeda y Rita Soto, con la moderación de Luis Armendáriz. El acceso al público será libre.

La publicación puede adquirirse gratuitamente en la sede de la Secretaría de Cultura de Chihuahua, así como las bibliotecas de los municipios. Se obsequiará un ejemplar a cada uno de los asistentes al Centro Cultural Stallforth.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [Centro INAH Chihuahua](#)

X Corp: [Centro INAH Chihuahua](#)

YouTube: [INAH Chihuahua](#)

Instagram: [fototecainahchihuahua](#)

Web: [inahchihuahua.gob.mx](#)

